

Martes 21 de Abril del 2009

El Financiero Resurge el temor por la salud de los bancos estadounidenses Clara Zepeda Hurtado Tras la declaración del Bank of America, de que el deterioro de la calidad crediticia pone en peligro la recuperación de la banca estadounidense, los mercados accionarios mundiales arrancaron la semana con fuertes bajas, lo que repercutió negativamente en México. El mercado neoyorquino inició la semana con una clara tendencia a la baja, después de haber registrado ganancias durante seis semanas consecutivas, con ayuda de algunos resultados bancarios que fueron mejores de lo esperado. A dos semanas de que el Tesoro de EU dé a conocer los resultados de las pruebas de estrés a las que está sometiendo a las 19 mayores entidades financieras del país, la situación de la banca todavía no está clara para el mercado. Peso pierde terreno; hoy, subasta con la Fed Clara Zepeda Hurtado En medio de un mercado "expectante" por la primera subasta de cuatro mil millones de dólares de la línea de crédito swap con la Reserva Federal (Fed), el peso inició la semana con una depreciación de 28.40 centavos, equivalente a una pérdida de 2.17 por ciento, para cerrar en 13.3920 unidades por dólar spot. El Banco de México (Banxico) subastará hoy cuatro mil millones de dólares a las instituciones de crédito, para que las empresas mexicanas que buscan refinanciar su deuda externa puedan cumplir con sus obligaciones en esa moneda, a una tasa mínima de 0.7063 por ciento, se reveló al mercado. Los resultados generales de la subasta se publicarán en la página de Internet del Banxico hoy mismo. Limitada, la política monetaria contra la recesión Marcela Ojeda Castilla El alcance de la política monetaria para frenar el deterioro de la economía es marginal. El Banco de México (Banxico) está haciendo lo que puede, pero por sí solo jamás generará el crecimiento económico necesario. Donde sí puede actuar es en suavizar la actual recesión, por lo que su papel más bien es poner mejores bases para una recuperación hacia 2010, dijeron a EL FINANCIERO analistas y académicos. El especialista de Banamex, Joel Virgen, indicó que el ciclo de relajación monetaria emprendido desde enero empezará a tener efectos hacia finales de 2009 o principios de 2010. Diputados aprobarán hoy mayor apoyo de Afore a desempleados (Pablo Chávez Meza) Ahora sí se espera que la Cámara de Diputados dé luz verde a la propuesta del presidente Felipe Calderón en torno a las Afore, pues a unos días de que termine la actual legislatura no se ha podido sacar adelante esta iniciativa enviada para su discusión desde febrero. Desde enero, el presidente de la República propuso unas medidas para hacerle frente a la actual crisis económica, entre ellas incrementar la cantidad de recursos que un trabajador puede retirar de su fondo de pensiones por concepto de desempleo. Además, está el compromiso del Ejecutivo federal de aumentar la cuota social que paga periódicamente el gobierno a las cuentas individuales de los trabajadores. Estas propuestas estuvieron en el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, presentadas el 7 de enero. MexDer pierde 10 lugares en el ranking global Clara Zepeda Hurtado El Mercado Mexicano de Derivados (MexDer) se ubicó en el lugar 25 de las 52 bolsas de derivados más importantes del mundo, por el número de contratos de futuros y opciones negociados en 2008. Estadísticas de la Futures Industry Association (FIA) revelaron que la bolsa mexicana de derivados negoció 70.1 millones de contratos el año pasado, lejos de los 228.9 que registró en 2007, lo que le costó caer de la posición 15 a la 25 en el ranking mundial. En cuanto al top 20 del número de contratos negociados sobre futuros y opciones de tasas de interés de todo el mundo, el contrato "estrella" del MexDer, el de la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días, cayó de la posición siete a la 15. Los esperados reportes del primer trimestre 2009 Javier de Robina López de Silanes / NSC Asesores Se aproximan las fechas tan esperadas de los reportes del primer trimestre del año. Como se sabe, estas semanas estarán reportando las principales empresas de Estados Unidos, y nos darán a conocer cómo han sorteado la crisis y si el tiempo de pérdida ha finalizado. Las fuertes subidas de las semanas anteriores, entre otras cosas, responden a la especulación que anticipa posibles buenas noticias. Al día de hoy, algunos reportes han estado por arriba de lo esperado, pero desgraciadamente las noticias económicas no han sido tan favorables como para decir que la crisis ha llegado a su fin. En México se está haciendo un gran esfuerzo por salir a flote y la economía no se derrumbe más de lo que ya ha caído. Por desgracia, somos dependientes de Estados Unidos y hasta que las cosas no cambien con ellos, no hay posibilidad de que ocurra aquí lo mismo. Recuperación económica hasta 2010, consideran empresarios Arturo Robles El 50 por ciento de los hombres de negocios mexicanos consideran que el inicio de la recuperación de la actividad económica se dará en la primera mitad de 2010, pero los signos de estabilidad podrían llegar hasta 2011, según los resultados al primer trimestre de la encuesta Pulso Empresarial de la consultoría Deloitte. La mitad de los directivos (145) de 290 compañías entrevistadas dijeron que bajo el actual entorno de turbulencia económica no se puede definir el impacto real y el tiempo de duración de la crisis, más aún con el ingrediente de un escenario difícil en el clima para hacer negocios. Indican que las variables de inversiones, empleo y crédito, que dan cuenta del ambiente para hacer negocios en el país, se encuentran en sus niveles mínimos con relación al primer trimestre de 2007, periodo en que inició la encuesta. Propone Coparmex nueva reforma fiscal Isabel Becerril De cara al inicio de las campañas para la elección de diputados, el sector empresarial advierte que en el segundo semestre debe realizarse una nueva reforma fiscal. Los cambios tributarios tienen que incluir la eliminación del Impuesto Sobre la Renta (ISR), una tasa única al ingreso y un Impuesto al Valor Agregado (IVA) generalizado de 12 por ciento. Esas modificaciones podrían contribuir a las soluciones de fondo que requiere México ante la falta de competitividad fiscal y el problema de insolvencia del erario, asegura Ricardo González Sada. En su mensaje semanal a los centros empresariales, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) insiste en que los cambios fiscales que plantea el sector, si fueran aprobados por el Congreso, por lo pronto sacarían al país de la amenaza presupuestal que le viene en 2010 con la baja en los ingresos petroleros. Innecesario, reabrir el TLCAN: Ron Kirk WASHINGTON, 20 de abril.- El representante comercial de la Casa Blanca, Ron Kirk, dijo hoy que Estados Unidos considera innecesario reabrir el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) para satisfacer el interés del presidente Barack Obama de reforzarlo. Señaló que los líderes políticos de EU, México y Canadá coinciden en la importancia de fortalecer el pacto regional que entró en vigor en enero de 1994, y que para ello celebrará encuentros con sus contrapartes de ambos países. "Todos están de acuerdo en que debemos buscar

oportunidades de reforzar el TLCAN, y en el momento apropiado me estaré reuniendo con nuestros colegas para darle forma a eso", dijo en una rueda de prensa telefónica. Buscan productores de leche el apoyo de los legisladores Héctor A. Chávez Maya Ante la negativa de Liconsa a revertir la decisión de bajar el pago en 30 centavos a la leche nacional, productores de al menos 19 estados de la República se manifestarán hoy en la Cámara de Diputados a fin de solicitar la intervención de los legisladores para resolver su crítica situación. El presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, Álvaro González Muñoz, lamentó que el gobierno federal continúe negándose a comprar el producto nacional y prefiera el de importación, con el argumento de que es más barato, sin tomar en cuenta que con ello se está causando que los ganaderos del sector social tengan problemas para comercializar tres millones de litros diarios. Refirió que en una reunión nacional, los lecheros acordaron emprender acciones "que impidan esta injusta decisión", sumándose al Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, la Asociación Nacional de Ganaderos Lecheros y la Unión Nacional de Productores Rurales. A paso lento, entrega de recursos para el campo (Héctor A. Chávez Maya) A cinco meses de haberse autorizado el presupuesto para el campo y del compromiso del presidente Felipe Calderón de acelerar la entrega de estos recursos, se desconoce el avance de asignación de los mismos, aseguró Guadalupe Martínez Cruz, secretaria general del Consejo Nacional de Sociedades y Unidades con Campesinos y Colonos (Consucc). Llamó a las autoridades a informar del destino de los recursos, ya que en unos días empezarán las campañas políticas de los diferentes candidatos a puestos de elección popular, lo que provocará manipuleo electoral de los recursos presupuestales, donde los campesinos quedan en estado de indefensión. El Reforma Asigna Banxico dls. 3 mil 221 millones Sandra Reyes y Dayna Meré Ciudad de México (21 abril 2009).- El monto asignado durante la primera subasta de la línea "swap" que tiene Banco de México con la Reserva federal fue de 3 mil 221 millones de dólares de los 4 mil millones que ofreció. Se recibieron 20 posturas por 10 postores. La sobretasa máxima fue de 0.7500 por ciento, la sobretasa mínima fue de 0.0 por ciento, y la sobretasa ponderada de 0.0321 por ciento. La subasta forma parte de un mecanismo de intercambio de divisas ofrecido a México por la Fed, por un total de hasta 30 mil millones de dólares con vigencia al 30 de octubre. En estos momentos, el tipo de cambio se ubica en niveles de 13.19 pesos a la venta en las cotizaciones interbancarias, 20 centavos menos que el nivel previo. El dólar al menudeo se ubica en 13.29 pesos a la venta, 26 centavos menos respecto al cierre de ayer, y 12.89 pesos a la compra, según Banamex. Caen importaciones de gasolina Mayela Córdoba Ciudad de México (21 abril 2009).- Durante el primer trimestre del año, las importaciones de gasolinas disminuyeron 8.7 por ciento con respecto al mismo periodo del año pasado, al pasar de 340 mil 800 barriles a 311 mil 400 barriles diarios, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Sin embargo, el valor de las compras de gasolinas en el exterior fue de mil 620 millones de dólares, es decir, se redujo en un 52.5 por ciento, debido a la disminución en los precios del petróleo. De acuerdo con los Indicadores Petroleros dados a conocer hoy por la paraestatal, las importaciones de petrolíferos disminuyeron 13.7 por ciento en el mismo periodo, para ubicarse en 531 mil 600 barriles por día. Pemex produjo 2 millones 667 mil barriles diarios, 7.7 por ciento menos de lo que produjo en el primer trimestre de 2008. Esto fue resultado de la declinación de Cantarell, que durante el primer trimestre produjo en promedio 10 mil barriles menos que Ku-Maloob Zaap. En el primer caso, la producción fue de 787 mil barriles por día, y en el segundo de 797 mil. Ligan Cetes 5 semanas a la baja Sandra Reyes Ciudad de México (21 abril 2009).- Los Cetes culminaron la subasta primaria con descensos por quinta semana consecutiva, ante el recorte realizado por Banco de México a la tasa interbancaria a un día en la reunión del 17 de abril y por expectativas de nuevos recortes. Hoy, la tasa del rendimiento de Cetes a plazo de 28 días se colocó abajo de 6 por ciento por primera vez desde abril de 2004 y se ubicó en 5.84 por ciento durante la subasta primaria, 22 centésimas menos respecto a los resultados previos. En las últimas cinco semanas, la tasa líder ha bajado 1.34 puntos porcentuales. El rendimiento de Cetes a plazo de 91 días se ubicó en 5.76 por ciento, 23 centésimas menos respecto a la semana pasada. Costará crisis dls. 4 billones.- FMI Washington DC, Estados Unidos (21 abril 2009).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó al alza este martes su estimación del costo de la crisis financiera mundial, que se elevará, según sus previsiones, a más de 4 billones de dólares. El FMI llega a esa cifra de 4.054 billones de dólares sumando las pérdidas vinculadas a la depreciación de los activos financieros estadounidenses (2.712 billones de dólares), europeos (1.193 billones) y japoneses (149 mil millones). En otras palabras, ese costo es el que debieron y deberán soportar el conjunto de las instituciones financieras, a causa sobre todo de la caída del valor de los activos que garantizan sus créditos, como el inmobiliario. Esta estimación, que cubre el periodo que va desde el comienzo de la crisis financiera en la segunda mitad de 2007 hasta 2010, fue publicada en el último Informe sobre la Estabilidad Financiera Mundial del FMI. Puede nacionalización ser solución.- FMI Washington DC, Estados Unidos (21 abril 2009).- El Fondo Monetario Internacional afirma en un documento este martes que la nacionalización de algunos bancos en dificultades podría ser una solución, aunque no es la que recomienda. El organismo responde así a la incapacidad actual de ciertos bancos para atraer capitales privados. "Una toma de control provisoria por parte del Estado puede ser necesaria, pero solamente con la intención de reestructurar la institución para devolverla al sector privado tan rápidamente como sea posible", señala el Fondo en su "Informe sobre la estabilidad financiera mundial". "Cuando es necesario más capital, idealmente, querríamos que ese capital venga del mercado", señaló en una conferencia de prensa el director de la división de mercados financieros del FMI, José Viñals, quien reconoció que hay casos en que eso es imposible. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70419.html> Ven opciones para el programa piloto transfronterizo Manuel Lombera Martínez El gobierno de México puede recurrir a diversas medidas para garantizar que la mercancía mexicana cruce sin restricciones más allá de la frontera con Estados Unidos. Como consecuencia de un recorte presupuestal, el 11 de marzo el Congreso de EU suspendió el programa piloto transfronterizo que sostenía con México. El hecho implicó que EU mantuviera la violación al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), desde su entrada en vigor de 1994, toda vez que el acuerdo comercial permite la entrada libre de los transportistas mexicanos por la frontera común. Tras la eliminación del programa piloto, la Secretaría de Economía impuso aranceles para 89 fracciones correspondientes a productos importados de Estados Unidos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70417.html> Caen las bolsas más de

2.5% Ricardo Jiménez Los mercados bursátiles internacionales iniciaron la semana con pérdidas superiores a 2.5%, debido al nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros por la noticia en torno a los préstamos incobrables de Bank of America. El banco estadounidense Bank of America, en su reporte del primer trimestre de este año, destacó que hizo provisiones por 13 mil 380 millones de dólares por su cartera vencida, por arriba de 8 mil 540 millones de dólares del cuarto trimestre de 2008. En ese contexto, el índice industrial Dow Jones se desplomó 3.29%, esto es una contracción de 289.60 puntos para establecerse en los 7 mil 841.73 unidades, concentrándose los mayores retrocesos en las acciones bancarias, como es el caso de Bank of America, que perdió 24.34% a 8.02 dólares, mientras Citigroup bajó 19.45% a 2.94 dólares y J.P. Morgan disminuyó 10.73% a 29.69

dólaresh<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70414.html>Delimitarán frontera para buscar petróleo Noé Cruz Serrano y Notimex Los gobiernos de México y de Estados Unidos establecerán en breve un calendario de reuniones de trabajo formales, enfocado a lograr un Tratado para la Explotación de Yacimientos Transfronterizos, adelantó Mario Gabriel Budebo. El subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener) explicó que con la firma de un tratado se buscaría dividir de forma correcta el petróleo de los yacimientos que se encuentran en ambos lados de la frontera, en el golfo de México. Entrevistado luego de su participación en un foro sobre los avances de la reforma energética, organizado por el ITAM, dijo que hasta ahora se han llevado a cabo tres reuniones informales con las contrapartes de Estados Unidos para conversar sobre el tema <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70416.html>Pemex, en busca de nuevas alternativas Noé Cruz Serrano El gobierno convocó a universidades e instituciones de educación superior públicas y particulares, centros de investigación, laboratorios, empresas públicas y privadas y personas relacionadas con el estudio, a presentar propuestas para la ejecución de proyectos de investigación que atiendan las necesidades de la industria petrolera. Se busca, según la convocatoria lanzada por Conacyt y la Secretaría de Energía, aumentar el aprovechamiento de los yacimientos de hidrocarburos, a través de técnicas recuperación de manera rentable; la exploración, para elevar la tasa de restitución de reservas; la refinación de petróleo crudo pesado, y la prevención de la contaminación y la remediación ambiental relacionadas con las actividades de la industria petrolera.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70410.html>Innecesario para EU, la reapertura del TLCAN J. Jaime Hernández WASHINGTON.— La administración Obama reconoció ayer que entre sus planes no figura la intención de reabrir las negociaciones del Tratado de Libre Comercio con México y Canadá para actualizar los estándares laborales y medioambientales que figuran en los acuerdos paralelos. "El presidente Obama ha dicho que revisaremos todas nuestras opciones para fortalecer el acuerdo (en los terrenos laboral y medioambiental), pero sin necesidad de reabrir el acuerdo", aseguró el representante de Comercio Exterior de EU, Ron Kirk, durante una conferencia de prensa en la que pasó revista a la reciente gira del presidente Obama por México y Trinidad y Tobago, en el marco de la quinta Cumbre de Las Américas. Los cambios que desea la administración Obama "pueden lograrse sin reabrir el acuerdo", insistió Kirk para matizar así las declaraciones del propio presidente de EU que, apenas el mes de enero, aseguró que su gobierno insistiría en la necesidad de "actualizar" con México y Canadá los capítulos laboral y medioambiental del TLC. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70425.html>El precio internacional del petróleo

cayó 9% Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo se desplomó, al experimentar una contracción superior a 8%, resultado de la inquietud que generó el anuncio realizado por Bank of America en torno a la provisiones que necesitaría para cubrir el monto de los créditos vencidos, que asciende a 13 mil 380 millones de dólares. En ese contexto, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un precio de 45.84 dólares por barril, lo que comparado con las cotizaciones de la jornada previa (50.38 dólares) representó un ajuste a la baja de 4.54 dólares, equivalente a menos 9.01%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 49.86 dólares por barril, lo que frente a las negociaciones del viernes pasado (53.35 dólares) significó una contracción de 3.49 dólares, es decir, un descenso de 6.5%. Por su parte, la mezcla mexicana registró un precio de 43.93 dólares por barril, por lo que en relación al cierre de la sesión anterior (47.57 dólares) se observó una baja de 7.65%. Además, el mercado petróleo se desplomó también por el fortalecimiento del dólar estadounidense con respecto a las principales monedas, pues los inversionistas, ante la incertidumbre sobre el crecimiento de la economía de Estados Unidos, comenzaron a demandar la divisa verde para proteger su inversión, ante la fuerte volatilidad de los mercados financieros. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/21/acciones-europeas-cierran-ligera-alza>Acciones europeas cierran con ligera alzaLONDRES.-

Las acciones europeas cerraron el martes con leves alzas tras una agitada sesión, gracias a que la fortaleza del sector minorista tras resultados impresionantes de Tesco compensó el impacto del debilitado segmento financiero. El índice de los principales títulos europeos FTSEurofirst 300 avanzó 0.2%, a 787.52 puntos, después de fluctuar entre un alza de 0.8 y una baja de 2.2 por ciento. El lunes había caído un 3,5 por ciento luego de ascender por seis semanas consecutivas. Los papeles de Tesco saltaron 4.9% luego que el tercer mayor minorista del mundo reportó signos de estabilización en algunos de sus mercados, dado que superó los pronósticos con un incremento de 10% en las ganancias, a 3,130 millones de libras (4,500 millones de dólares). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/21/bmv-revierte-tendencia-ipc-sube-068>BMV revierte tendencia; IPC sube 0.68%La Bolsa mexicana pasa a terreno positivo, apoyada en las acciones de la telefónica América Móvil y atenta al desempeño de los mercados en Estados Unidos. El principal índice bursátil mexicano, el IPC, subía 0.68% y cotizaba en 21,734.71 unidades. En una sesión volátil, el indicador previamente llegó a caer hasta 0.86 por ciento. "No se puede asegurar que la toma de utilidades en la Bolsa Mexicana de Valores haya terminado, pero seguramente seguirán influyendo los resultados de las empresas, tanto en Estados Unidos como en México", dijo la firma de asesoría MetAnálisis. En marzo, el mercado accionario mexicano avanzó casi 11% y en lo que va de abril acumula un alza de casi 10 por ciento. Los títulos de América Móvil, los de mayor peso en el IPC, subían 1.36% a 20.07 pesos. Sus papeles en Nueva York ganaban 3.74% a 30.47 dólares.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/21/banxico-asigna-us100-millones-tcp-133358-pesos>Banxico asigna US100 millones a un TCP de 13.3358 pesosEl Banco de México vendió el martes la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 13.3358 por moneda

estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otras subastas diarias cuando el peso se deprecie más de 2% frente al tipo de cambio del día hábil previo, por un monto de hasta 300 millones de dólares diarios <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/21/caen-las-reservas-internacionales-mexico> Caen las reservas internacionales de México Las reservas internacionales de México bajaron a 77,910 millones de dólares al 17 de abril, desde los 77,984 millones de dólares al 8 de abril, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/21/economia-mexicana-firme-pese-shock-global-dbr> Economía mexicana firme, pese a shock global: DBR Berlín.- Los siete mayores países de Latinoamérica están actualmente mejor equipados para enfrentar la crisis económica actual, en comparaciones con otras turbulencias que experimentaron en el pasado, informó el Deutsche Bank Research (DBR) en Frankfurt. El DBR, el instituto de investigación y análisis financiero del mayor banco de Alemania, Deutsche Bank, señaló que Latinoamérica está luchando contra una recesión de Estados Unidos con contracción de la demanda, declive de las exportaciones y acceso restringido a los flujos de capital. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/21/amortizaciones-globales-crisis-llegan-us41-billones-fmi> Amortizaciones globales por crisis llegan a US\$4.1 billones: FMI Washington.- Las amortizaciones globales de deudas tóxicas entre los bancos y las instituciones financieras de Estados Unidos, Europa y Japón podrían ascender a 4.1 billones de dólares, dijo el Fondo Monetario Internacional (FMI). Esto representa la primera vez que el FMI ha incluido estimaciones de pérdidas crediticias sobre la deuda originada en Japón y Europa desde el inicio de la crisis financiera mundial en el 2007. El Reporte de Estabilidad Financiera Global del FMI dijo que los bancos necesitaban más capitales para superar las previstas amortizaciones y para restablecer la confianza de los inversores en el sistema financiero. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/20/reforma-financiera-golpear-ingresos-bancos-mexicanos> Reforma financiera golpeará ingresos de bancos mexicanos Los bancos mexicanos podrían ver una baja de sus sólidos ingresos en el caso de que legisladores aprueben esta semana reformas que permitirían regular tasas y comisiones por servicios, que son calificadas de altas por críticos. El Senado podría votar el martes para aprobar la reforma, que daría al Banco de México poder para fijar rangos de tasas y regular comisiones de la banca, un sector dominado por grupos extranjeros y visto como un blanco políticamente lucrativo antes de las elecciones parlamentarias de mediados del año. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/21/banxico-subasta-dolares-dar-liquidez-las-empresas> Banxico subasta dólares para dar liquidez a las empresas Los 4,000 millones de dólares que hoy subastará el Banco de México (Banxico) serán destinados para consolidar los procesos de reestructura financiera del sector corporativo mexicano. El mecanismo de intercambio de divisas estadounidenses (línea swap) que estableció Banxico con la Reserva Federal estadounidense hasta por 30,000 millones de dólares, quitará presión a las grandes empresas, ya que les permitirá tener liquidez para enfrentar sus obligaciones financieras de corto plazo, sostienen analistas consultados por El Economista. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/20/se-abarata-precio-petroleo> Se abarata el precio del petróleo El petróleo cayó casi 9% en Nueva York y más de 6% en Londres, arrastrado por la caída de los mercados bursátiles y en momentos en que la demanda es débil y los stocks muy altos en Estados Unidos. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en mayo perdió 4.45 dólares, a 45.88 dólares, en relación al cierre del viernes (-8.84%), luego de caer en sesión hasta 45.50 dólares, su nivel más bajo en un mes. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con vencimiento en junio bajó 3.49 dólares a 49.86 dólares (-6.5%). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/21/produccion-pemex-continua-baja> Producción de Pemex continúa a la baja Pemex informó que entre enero y marzo tuvo una producción promedio de 2 millones 667,000 de barriles diarios, una cifra inferior a los 2,911 millones del 2008. La cifra del primer trimestre del año en curso también es menor a los 2,792 millones de barriles de los tres últimos meses del año pasado. En el primer trimestre de 2009, la producción promedio diaria de petróleo crudo obtenida en los campos petroleros marinos y terrestres del país fue de 2 millones 667,000 barriles. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/21/index.php?section=economia&article=022n1eco> Ordena Obama un recorte de 100 mdd en 90 días al presupuesto Washington, 20 de abril. El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, ordenó a las agencias gubernamentales un recorte presupuestario de 100 millones de dólares en un plazo de 90 días, al cabo de su primera reunión con el gabinete completo. "Les estoy pidiendo a todos que identifiquen al menos 100 millones de dólares en cortes adicionales a sus presupuestos de administración", señaló el mandatario. Un funcionario indicó que esos cortes son adicionales a los que realizan "línea por línea" el director de la Oficina de Presupuesto de la Casa Blanca, Peter Orszag, y el equipo económico para identificar recortes programáticos. "En unas pocas semanas esperamos cortar al menos 100 programas del presupuesto federal para asignar esos dólares a áreas cruciales como atención médica, educación, energía" y política exterior, subrayó. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/21/index.php?section=economia&article=023n1eco> ¿Resurge el FMI? Economist Intelligence Unit Varios países latinoamericanos podrían acercarse pronto al FMI para obtener nuevos financiamientos, ahora que el fondo ha ampliado sus recursos y México ha sido el primero en asegurarse una línea contingente de crédito bajo el modelo de línea de crédito flexible. México buscó el préstamo como amortiguador ante un mayor deterioro de sus reservas y devaluación del peso. Otros países con sólidas políticas macroeconómicas podrían también calificar para este tipo de financiamiento. Otros con mayores problemas sólo podrían ser elegibles para préstamos standby (para países con problemas de balanza de pagos, es decir, con salida de divisas) o créditos tradicionales del FMI con las condiciones de costumbre. El directorio ejecutivo del FMI aprobó la línea de crédito flexible (FCL) el 24 de marzo. El organismo creó este instrumento para ayudar a países que cuentan con sanos fundamentos económicos para mitigar los adversos efectos de la crisis económica y financiera del exterior.

